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证券代码：002945                                    证券简称：华林证券 

 

华林证券股份有限公司投资者关系活动记录表 

 
编号：2022-002 

投资者关系 

活动类别 

特定对象调研                        分析师会议 

媒体采访                            业绩说明会 

新闻发布会                          路演活动 

现场参观 

 其他（电话会议） 

活动参与人员 

1.中意保险资产 王继林；2.南方基金 岚枫；3.国海富兰克林

基金 高燕芸；4.盈峰资本 段涛涛；5.创金合信基金 李龑；6.

安信资管 王晗畅；7.长信基金 朱辰菲；8.英大保险资产 卢琼；

9.融通基金 刘安坤；10.华宝基金 秦彦齐；11.高毅资产 刘悦；

12.中欧基金 邓达；13.招商基金 罗丽思；14.汇添富基金 何

旺；15.华安基金 梁艳萍；16.华泰柏瑞基金 骆梦涛；17.阳光

保险 王逸峰、曹野 ；18.天弘基金 孙高睿；19.光大保德信基

金 黄亚铷；20.广发证券 陈福；21.华泰证券 沈娟；22.申万

宏源 许旖珊；23.招商证券 郑积沙；24.山西证券 刘丽；25.

东吴证券 胡翔；26.方正证券 杨庆婉 

时 间 2021 年 3 月 30 日 11:00—12:30 

地 点 华润置地大厦 C 座 31 楼大会议室（腾讯会议号 264-603-528） 

形 式 电话会议 

上市公司 

接待人员姓名 

董事长林立先生、首席执行官赵卫星先生、财务总监关晓斌先

生、董事会秘书谢颖明女士、执委会委员兼首席人力资源官王

健瑛先生、首席技术官刘亚猛先生。 

 

 

 

 

 

 

交流内容及具体

问答记录 

1、请问华林证券未来想定位成怎么样的证券公司？ 

回答：未来我们的定位是综合科技金融公司。目前的互联
网经营主要集中在股票交易、财富管理，今后还将推出乡村振

兴板块。 

 

2、请问收购海豚股票 App 后，贵公司将如何把 App 月活用

户、第三方导流转化为证券客户？ 

回答：我们将持续与字节跳动及旗下公司开展深度合作，

运营海豚股票 App，公司已经制定了一整套营销策略，获取新

客户、召回老客户。 

目前海豚股票 App 整体平台用户约 1300 万，各大应用市

场累计下载量达到 7000 万，体量远大于华林证券现有客户量，

公司将持续开发这批客户。 
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3、我们了解到，华林证券的新开户情况是非常好的。请问目

前华林的存量客户中，线上线下的渠道获客占比情况如何？
线上的核心渠道主要流量接口是什么？ 

回答：目前线上获取的客户比例超过 80%，获客的核心

渠道是垂直类的金融流量平台，随着未来新版海豚股票 App

上线，会逐渐扩展到字节的流量体系。 

 

4、和字节跳动的合作让大家非常振奋，请问除了海豚股票

App 外，贵公司是否考虑收购字节的香港券商牌照？ 

问答：关于公司对外投资，请以公司公告为准。 

 

5、请问目前海豚股票 App 的存量客户画像有什么样的特征？

从这个特征出发，未来客户转换效率是什么情况？ 

回答：目前的海豚股票 App 的用户主要是行情资讯类活

跃用户，未来对接华林的交易功能，有利于公司未来客户的转

化。 

 

6、公司未来将构建智能社区，提供多元服务，请问公司是只

依托于字节的场景，还是会打造华林的独特场景？ 

回答：伴随线上社区交流方式的多元化发展，原有的股票

社区会向着更加多元化、端内端外打通的大社区方向演进，形

式上也会从文字类向着语音、视频、直播多种方式结合的方式

演进，公司也正在积极探索，从这个方向切入搭建有特色的、

符合新一代互联网原住民交流习惯的社区形态，希望未来能够

打造出用户投资、交流的首选社区平台。 

 

7、华林证券的客户结构如何？对未来的客户结构有怎样的预

期？ 

回答：目前公司客户结构呈金字塔型，未来我们依靠海豚

股票 App，希望把客户结构从金字塔结构变成纺锤结构。即做

好高净值客户服务的同时，积极做大中间层的活跃客户规模。 

 

8、我们注意到，华林证券将建立数字化分公司，职责中也有

数字化经营。分公司的数字化经营和总部的数字化经营有什

么区别？与总部如何协同？公司在数据中台的人力投入是怎

么样的？ 

回答：公司总部负责海豚股票 App 的研发和用户增长，
数字化分公司主要承接用户转化和精准服务，与总部协同合

作。 

目前数据中台的人力投入占比很大，我们投入了整个基础

平台部落支撑这部分的研发。 

 

9、组织方面，华林实行 OKR 与 KPI 双线考核，OKR 主要
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集中在产品和研发，未来 OKR 会不会进一步拓展到其他团队

的考核？ 

回答：OKR 是我们传导互联网战略的有效工具，可以帮
助公司做战略目标分解，提升公司整个团队的绩效贡献，激发

个人的自驱力和挑战精神。目前华林 OKR 考核是在总部全员

推广，分支机构依然采用 KPI 的方式。 

 

10、内部结构上，公司调整为职能管控线、金融科技线、传

统业务线，请问这样设置的原因和目的是什么？目前已实施

半年左右，取得了什么效果？ 

    回答：为了承接公司互联网转型战略，公司必须有更加敏

捷、能够快速响应、快速作战的单元，在部落制改革下，公司

产品、研发、运营、经营从协同沟通变成了统一指挥。目前推

出了“8+2”的科技金融条线，部落项下设置了灵活的团队、小

队，实现了业务与科技高效协同，实现了发现商机快、决策速

度快、线上开发快、团队执行快的“四快”目标。 

 

11、公司提出要打造成为“国内领先的科技金融公司”，但从
年末员工的专业构成来看，信息技术人员占比 11%，与东财

48%相比差距较大。如果公司未来要到 60%以上的占比，将

如何吸引优秀人才加盟？是否有股权激励上的安排？ 

回答：2021 年我们持续加大了总部科技型人才的投入，

目前总部科技金融人才占比达到近 60%，年报中 11%的计算

基数包含了分支机构的人员。在未来的人才构建上，我们即将

召开海豚人才大会，面向全球招聘科技类顶尖人才；着力招聘

科技类的应届生；同时逐步将传统的分公司改造成科技分公

司。股权激励也在规划当中。 

 

12、字节的受众是否和支付宝重复率很高？在支付宝上绑定

过的客户，再转来海豚，对客户来说吸引的点是什么？ 

回答：字节和支付宝用户是天然不同的属性，支付宝更偏

向于交易属性，字节是更偏向于资讯属性。海豚股票 App 将

结合资讯和交易的多种功能，如海豚智能盯盘等，是我们区别
于其他同类型股票 App 的核心，将为客户提供更加优质的服

务。 

 

13、请问公司海豚股票 App 战略中提到的新增用户口径，是

指软件的下载用户还是注册用户？预测的新增客户有没有测
算模型？ 

回答：新增用户的口径是注册用户。整体的测算模型是基

于用户 LTV（生命周期价值）的商业模式，综合获客投入、

获客成本、结合转化率、活跃数据、结合产品层面的 ARPU

值进行测算。 
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14、经纪业务打价格佣金战比较严重，公司在流量中获取用

户，会不会增收不增利？ 

回答：根据通常的用户增长曲线，一开始获客成本会高于
收入，后续在规模化之下，获客成本会逐渐下降。我们通过和

字节的深度合作，在人群定向的客户转化方面有较好的基础，

长期来看可以有效降低获客成本，我们有信心做出实际效益。 

 

15、未来 3-5 年科技投入的规划？ 

回答：未来 3 年我们将持续增加科技投入、引进科技人才、

升级战略组织。 

 

备注：上述为活动主要内容，已对部分普遍的问题进行了合并。 

关于本次活动是

否涉及应披露重

大信息的说明 

不涉及 

活动过程中所使

用的演示文稿、

提供的文档等附

件（如有，可作

为附件） 

 

 


